

宜野湾市のシンボル

【市の木】リュウキュウコクタン

樹皮は平滑で黒褐色、小枝灰褐色で一年枝には多少絹毛があり葉はかたい。家庭樹、道路緑化樹、公園樹、盆栽、また昔から三味線のさおとして重宝がられている。(平成8年1月11日制定)

【市の花木】サンダンカ

花もち長く、年2~3回開花し彩りもあざやかで、亜熱帯的花木である。繁殖、苗の確保も容易であり、庭園、鉢植え、公園花木としても用途が広い。(昭和50年12月9日制定)

【市の花】キク

年中栽培ができ、花もちが長く多色。苗の確保、栽培管理及び繁殖が容易である。(昭和50年12月9日制定)



健康都市宣言(昭和39年7月1日)

宜野湾市は全市民が明るく、美しく、豊かな環境の中で身心ともに健やかな合理的生活がいとされる健康都市建設に市民の総力を結集し、その推進をはかるため、宜野湾市を健康都市とすることを宣言する。

健康都市建設市民の誓い

わたしたち宜野湾市民は、健康都市宣言の本旨を高揚し明るく、美しく、豊かな住みよい健康都市を建設するために、次の事項の実現に努力することを誓います。

- 丈夫な体に育てましょう。 ○りっぱな市民になりましょう。 ○交通道徳を高めましょう。
- 暮らしの向上をはかりましょう。 ○明るく美しいまちにしましょう。

宜野湾市反核、軍縮を求める平和都市宣言(昭和60年3月18日)

我々宜野湾市民は、第二次大戦の悲痛な教訓を生かし、反核、軍縮を求める平和都市として次のとおり宣言する。

- 我が国は、非核三原則を国是としており、今後ともその基本理念である反核を全国民が連帯して推進しなければならない。
- 宜野湾市民は、宜野湾市を永久に反核、軍縮を求める平和都市とすることを決意し、人類の滅亡につながる核兵器の廃絶と軍備の縮小を核保有国に強く求める。
- 我が宜野湾市民は、子孫の繁栄を願い、世界平和を希求する諸国民と連帯して米ソ両国に反核、軍縮を強く求め、恒久平和を築くため、全力を尽くすことを誓う。

共に輝く「ねたて」の都市・ぎのわん男女共同参画都市宣言(平成22年1月30日)

1. わたしたちは、お互いの個性を尊重し、すべての人が一人の人間として大切にされる“じのーん”を築きます。
1. わたしたちは、性別による固定的な役割や慣習にとらわれず、仕事や地域活動、家事、育児、介護の責任を分かち合う、思いやりのある“じのーん”をめざします。
1. わたしたちは、誰でも政治、経済、文化、教育など、社会のあらゆる分野に参画する機会が確保され、共に輝く“じのーん”をめざします。
1. わたしたちは、性と生殖に関する理解を高め、多様な性を尊重しつつ、健康な生活が保障される、安心な“じのーん”を創ります。
1. わたしたちは、過去の悲惨な戦争と軍事基地の脅威という歴史的経験から学んだ平和の尊さを忘れず、恒久平和の発信者としてすべての暴力を否定し、未来へつなぐ地球環境づくりをすすめ、安全な“じのーん”を築きます。